

**Caroline Sappia - Université Catholique de Louvain, Louvain-la-Neuve, Belgique**

*L'enquête sur l'État de l'Église en Amérique latine de la FERES, 1958. Mise en réseaux de la sociologie du catholicisme entre deux continents*

En 1958, se fundó la Federación de Institutos de Investigación Social y Socio-Religiosa (FERES) con el apoyo de Mons. Ligutti, observador permanente de la Santa Sede ante la FAO. La FERES tiene entonces como objetivo realizar una investigación para analizar y conocer los fenómenos sociales y religiosos en la sociedad contemporánea, y esto, en particular, para ayudar a la Iglesia a cumplir su misión. La Encuesta sobre el Estado de la Iglesia en América Latina es la primera realización de la FERES, realizada entre 1958 y 1962. Cuarenta y cinco volúmenes en español se publicarán entre 1961 y 1965, así como una síntesis que será el tema de numerosas publicaciones, una de las cuales se distribuirá entre los obispos durante el Concilio Vaticano II. Esta investigación es coordinada desde Europa por el sociólogo y sacerdote belga, François Houtart. Este último moviliza investigadores tanto europeos como latinoamericanos en América Latina en centros de investigación que ya están activos, o que se crearon en esta ocasión. Con base en los archivos de FERES, esta comunicación hará un balance de la constitución de esta red (institucional y de personas) en ambos lados del Atlántico. Se prestará especial atención a la formación de los investigadores y a su anclaje institucional.